



Chartered April 11, 1998

# THE Y'S MEN'S CLUB OF ASHIYA

President : Masanori Oowa Address: 〒654-0013 1-1-5 Ote-cho, Suma-ku, Kobe  
 Mail : herculesbeatles@gmail.com Tel. : 078-737-0850 Jspan  
 URL : http://www.kobeymca.org/kobe\_ymca/ys/ashiya.html

## 主 題

国際協会会長 Kim Sang-Chae(Korea)  
 "Y's Men with the World" 「世界とともにワイズメン」  
 アジア太平洋地域会長 大野 勉(神戸ポートクラブ)  
 "Make a difference beyond the 100th"  
 「100年を越えて変革しよう」 スローガン:「健康第一！」  
 西日本区理事 新山兼司(京都トップス)  
 "Challenges for the future" 未来への挑戦  
 六甲部部长 大野智恵(神戸ポートクラブ)  
 寄り添い、分かち合い～『三方よしで、みんな笑顔』  
 Snuggle up and share with you "Smile on each side"  
 芦屋クラブ会長 大岩雅典  
 ワイズメン相互の知識理念の共有

会 長 大岩雅典  
 直前会長 大岩雅典  
 副 会 長 菅原 進・福原吉孝  
 書 記 柏原佳子・上野恭男  
 会 計 羽太英樹  
 監 事 五十嵐政二  
 連絡主事 坂本孝司  
 六甲部メネット主査 上野恭男

9

Sep., 2021  
 291号

## 「例年なら」

会長 大岩雅典

経済を止めてウイルスとの戦いを選んだ今日、例年通りなら、オリンピックで盛り上がり、野球はクライマックスに入り秋の行事や行楽に心躍らせる晩秋の時期、わずか2年前の光景が、今は想像することさえ出来ません。

いったいつ終わるのか？ワクチンパスポートやマイナンバーカード、憲法改正、経済活動の再開はいつになるのか？それまで中小企業の体力は残っているのか？不透明なことばかりで不安な日々が続きます。

YMCAの行事はことごとく延期や中止、もしくはリモート開催です。巻頭言に書かせていただく言葉はネガティブな事柄ばかり、後で読み返すのもつらい状況です。

移動中でも会話制限や距離制限。仕事終わりで美味しいもの食べに行こうとしても飲食店は早々に閉店してしまい、夜遊びに行っても仲間と楽しく歓談していた頃が懐かしいです。在宅での楽しみに興ざることしかない状況となっていますが、家にいても晩酌か、テレビか、映画、読書。我慢の日々が続きます。外を歩けば、コロナ過は嘘のように穏やかで、本当にそんなことが起こっているのか信じられないくらいです。セミはもう泣き止みました。涼しくて乾燥した風が吹き始めましたし、もうすぐ彼岸花(マンジュシャゲ)も咲き、虫の音も聞こえ始めます。

コロナの喧騒は忘れて、お散歩で季節の変わり目を感じたいですね。

## 今月の聖句

主は彼らの先を歩まれ、昼も夜も歩めるよう、昼は雲の柱によって彼らを導き、夜は火の柱によって彼らを照らされた。

<旧約聖書 出エジプト記 13:21>

## 9月第1例会

と き: 2021年9月15日(水) 18:30~20:10

と ころ: 自宅にてZOOM

司 会: 上野恭男ワイズ

1. 開会点鐘 大岩雅典会長
2. クラブソング斉唱 一同
3. 聖書朗読 羽太英樹ワイズ
5. 食前感謝 菅原 進ワイズ  
メンバーで相互親睦ネット食事会  
(各自、自宅にて自由に食事)  
※コロナ最新情報について質問、回答(福原吉孝ワイズ)
6. メンバースピーチ 濱瀬真知子ワイズ  
『神戸YMCA活動のお話』
7. 事務報告 大岩雅典会長  
各事業委員報告 クラブ事業委員
11. YMCA報告 坂本担当主事
13. 誕生日祝い 大岩雅典会長  
9月誕生日の方はおられません
14. 閉会点鐘 大岩雅典会長

## 8月例会(ZOOM)集計

第1例会出席		例会出席率		BF切手
メンバー	10名	出席者	10名	累計 gm
ビジター	4名	メイクアップ	2名	
ゲスト	名	合計	12名	
メネット	名	在籍者	18名	ニコニコ
コメント	名	(内広義会員1名)		円
合計	14名	出席率	71%	累計 1,000円

## 8月第1例会報告

日時： 8月18日(水) 19:00～21:00

場所： 自宅(ZOOM例会)

出席者：大岩会長、上野、柏原、桑野、島田、菅原、中山、羽太、浜瀬(各ワイズ)、坂本担当主事

DBC ビジター： 池田光司会長・千葉祐子ワイズ(鎌倉クラブ)  
長岡正彦会長(もりおかクラブ)

ゲストスピーカー： 川上孝司ワイズ(京都パレスクラブ)

8月も緊急事態宣言の下、対面の例会がかなわず ZOOMでの開催となりました。コロナ禍での新しい試みとして、DBCメンバーに ZOOM 例会参加を呼びかけ、遠方のクラブとの交流が実現しました。

7時、開会点鐘・ワイズソング斉唱・羽太英樹ワイズによる「今月の聖句」その読み解き、と続いてチャーターメンバーの上野ワイズより鎌倉クラブ池田光司会長・千葉祐子ワイズ、もりおかクラブ長岡正彦会長が紹介されました。

柏原ワイズの食前感謝と各自自由食事、しばしの歓談の後、川上孝司ワイズのスピーチ「ロールバックマリア」が始まりました。ヒトスジマダラ蚊の衣装を着けた川上ワイズの写真が画面に大写し、川上ワイズは CS 主任当時、この衣装を着けて東奔西走、「ロールバックマリア」基金の浸透に随分注力されました。今、世界中がコロナ禍に翻弄されていますが、後進国ではマリアで亡くなる人も後を絶たず、引き続いての運動の大切さを痛感しました。

事務報告・YMCA 報告・誕生日祝いと通常にプログラムをこなして、9時10分閉会点鐘となりました。



DBC 交流やリモート参加等、工夫次第では例会も楽しく出来るでしょうが、やはり対面での例会が待たれます。

また、桑野のインターネット環境に問題があり、音声や画像が不安定で落ち着かず、途中から司会を柏原ワイズにボタンタッチ、おかげさまで楽しく終了しました。 桑野友子

### 芦屋クラブの例会に参加させて頂いて！

鎌倉クラブ 千葉裕子

8月18日芦屋クラブの例会に参加させて頂きました。

2017年に貴クラブの20周年記念例会に参加させて頂いた日々が思い出されました。

当時、鎌倉クラブに転会して2年目！芦屋クラブの皆様との面識もあまりなく、不安な気持ちで、記念例会が終わったらすぐに帰る予定で伺いました。ところが、例会も楽しく、翌日も神戸の町をご案内頂く等、貴クラブの皆様のご親切にすっかり楽しませて頂き、2泊もして来たのを思い出しました。

今回の例会での RBM のお話もわかりやすく、改めて確認させて頂きました。

コロナ禍で対面の例会が出来ないのは、とても残念ですが、ZOOM の良さは、遠方でも、気軽に参加できる点ですね。

コロナ禍の唯一の利点であると思います。

鎌倉クラブも、ようやく ZOOM で例会をするようになりましたが、なかなか入れない方もおり、いろいろな問題を抱えておりますが、芦屋クラブの元気な活動を参考にさせて頂き、鎌倉クラブも頑張ります。又お目にかかれるのを楽しみにしております。ありがとうございました。

### 旧友再会フォーエバーワイズ

もりおかクラブ 長岡 正彦

こんにちは、もりおかの長岡です。芦屋クラブの定例会にズームで参加しました。芦屋の皆様は数年ぶりに画面を通して再開できました。なにか不思議な感覚で2時間の例会が終わりました。なにを隠そう、ズームミーティングに参加するのが今回初めてでした。うまくログインできるか、心配でしたので数時間前にテストでログインしたところ、運転中の大岩さんが出てくれました。これで一安心、本番を迎えられます。

もりおかクラブが発足した直後、芦屋クラブ様からDBCの申し入れがあり、井上会長は快く受けて初めてのDBC締結になりました。真冬の盛岡や新緑の季節、なかなか岩手山と出会えなかったり、震災被害の後を巡った時の柏原さんの大粒の涙など、いつでも一緒の時は記憶に残る出来事がありました。震災の年の甲子園、芦屋の皆様とアルプススタンドで応援したことが一番大きな思い出です。また、桐生祥秀が日本人で初めて10秒の壁を切り裂いた2017年、芦屋クラブ様の20周年例会に参加した後の、おしゃれな神戸の町並みも忘れられません。きれいな大都会芦屋と、東北のいなか町盛岡、ワイズメンズクラブならではのBDCであると思います。離れていても心は繋がっている、そんな感覚に包まれています。これからもどうぞ、よろしくお付き合いくださいませ。

### ご招待いただきありがとうございました

鎌倉クラブ 2020～22 会長池田光司

2021年8月例会にご招待いただきありがとうございました。久しぶりに皆さんのお元気なご様子を拝見し嬉しかったです。しっかりとしたクラブ運営をしておられるのに感心しました。第二例会などもきっちりと行い、皆さん力を合わせてクラブを動かしておられること、立派なプレティンから感じ取られたとおりだと分かりました。



鎌倉も細々と活動を続けています。コロナ禍のため、ZOOM で遠方の方でもマスクなしで気軽に参加頂けることから、時折、「鎌倉オンライン歴史散策」などを実施しています。

04年5月芦屋・鎌倉合同鎌倉散策例会を思い出します。芦屋クラブのご健勝と、リアルにお目にかかれる日が近いことを願っております。

## YMCAに奉仕することが楽しい！

芦屋クラブ第1例会は、ZOOMですること慣れてきました。8月例会には鎌倉クラブ、もりおかクラブの参加をいただきました。鎌倉クラブ千葉ワイズのお話のように、コロナの残した功績はないに等しいが、ZOOMによる遠隔地との交流が簡単に出来る事を実証できたことは評価できます。

しかし、ワイズメンスクラブは対面でお互いの顔を覚え、次回の再会を思いながら交流をしてきました。それが、対面での会合が出来ず。会食もできないとなれば、クラブ経営にも大きな影を落とします。コミュニケーションを第1として活動するクラブ活動にとって、EMCには大きなダメージです。

9月はEMC強調月間です。お知り合いの方を芦屋クラブに紹介できませんでしょうか。

毎日を楽しく、有意義に過ごすことが出来たら、心身共に健康を維持できるのではないのでしょうか。毎日が日曜日になった方は日に日に増えています。このような方にやりがいを与え、居場所を提供できるかと思います。

YMCAを支える行動の中で、年会費を支払ってもいいという気持ちが育ちます。

ZOOM例会がいつまで続くのかわからない現況です。難しいですがZOOMで新たな友情を築きたいものです。

交流事業委員 上野恭男

## 神戸学園都市クラブのゲストスピーカーとして

8月例会は、DBC提携クラブ4名の参加を含め、ハイブリッド形式で行われました。

クラブ員の中には、ネットでのリモート会議に参加することができない方がいらっしゃいますので、完全ZOOMではなくハイブリッドで行われるという配慮がありました。

インターネットで参加できない方の為に、会場を設け少しでも出席機会を提供できる環境整備が必要だと、学園都市ワイズ8月例会に参加して感じました。

私の卓話の内容ですが、EMCのお話をさせていただきました。具体的には、ビデオを複数作成しその経験の中で感じたことを率直に申し上げました。

京都の重鎮お二人にお話を伺ったり、余島キャンプヘカメラを持ち込み報告ビデオを作ったり、みどり作業所の贈呈ビデオのことなどお話をしました。

ディスカッションでは、今後のデジタル化への取り組みやコンピューターを活用した省力化への可能性についてハイブリッド参加のDBC提携クラブの方々からも積極的な意見交換が行われました。

学園都市ワイズ8月例会に参加して、自由闊達な意見交換が出来たことは大変よかったと思いました。

大岩雅典

## 魅せられて VIII

篠坂幸彦

◆私たちは長い長い巣籠り2年間。庭に来る野鳥と花壇の花たちにも色々ありました。(と言うより良く観察が出来た)

◆我が家の常連【ツグミン】こと【ツグミ】(北方からの渡り鳥)は地球温暖化のためか、ついにこの2~3年来訪せず実に寂しい限り。

◆5月頃我が家では珍しく群れから離れた1羽の【ムクドリ】(写真①)の訪問あり。クチバシと足先がカラフルな【オレンジ色】で直ぐに分かる。通常は大きな群をなしており、その風景は、刈り取り後の田畑や川原の土手などでよく見られる。◆何故かその中の1羽が朝早く庭に来ており、餌を探している。【良く見ると片方の足が痛々しくピッコをひいている。】時には地面に、うずくまって休んでいる様子。50cm位は羽ばたき歩行で移動してるが飛ぶことが出来るのだろうか？リンゴの皮を5ミリ程に刻んで庭に置いてやる。喜んで食べている。体調は大丈夫みたいだ。でも1人での不自由な行動は実に哀れでならない。カラスが狙っているかも。果たしてどれだけ飛行出来るのか？仲間や家族は？と思案してしまう。しかしこの1か月間毎日姿を見せていたが突然来なくなった。完治したのなら嬉しいが心配でならない。◆7月、朝からセミの大合唱が始まった。昨日は気配もなかった隣の公園との境界の塀に抜け殻と羽化したばかりのセミがピタッととまっていた。近くの地面を見る。新しいセミの抜け穴を見つけた。数年、地中にて幼虫で育ち、サナギにならないで(不完全変態と言う成長の仕方)やっと地上に出てきて、樹木で脱皮・羽化する習性のセミ。【セミ君】恐らく首をかしげ『はてな？』と驚いているに違いない。何故なら長年地中で育ったその場所には本来、自分のすみかになるはずの大きく自生した常緑樹の樹があったはず。しかし昨年公園整備の為伐採され、【大きな切り株だけが】残っていた……。◆【あのセミ君】かも知れないが、去る8月台風の際、強い風雨に負けず、窓の【虫よけサッシ部分】に必死にしがみついている一匹を見つけた。数時間も風が収まる迄頑張っていた。良く頑張った。凄い！



◆6月【封筒に入ったコスモスの種子】20粒程を見つかる。昨年の残り物である。駄目元での【苗作り】に挑戦し成功した。7月に季節はずれだが立派なコスモス(写真②③)が元気に咲いている。◆ピンクセージの花の薫りに誘われ、大きな丸いお腹をした優しい(危害を与えない蜂)【クマバチ】のカップルが、いつも仲良く私の朝食時に合わせてやってくる。花の蜜を求めてのホーバーリングが実に微笑ましい。◆この様な【生きとし生けるもの】の素晴らしさに【魅せられ】心より彼等にエールを送りたい。



◆横浜つづきクラブ横田孝久ワイズより篠坂ワイズへの手紙、以下概略です。「篠坂ワイズの連載エッセイ『魅せられて』を大変興味深く楽しみに読んでいます。大阪生まれの芦屋育ち、先祖の墓地は芦屋霊園で、浜協会のジュニアチャーチの先生であった都築氏を訪ねた時、例会にも顔を出したことがある。自身、折に触れワインについて蘊蓄をブリテンに投稿している云々、」以前、芦屋クラブのメンバーであった都築氏が「つづき続き」で親しくなったとお話されていたことを思い出しました。とても楽しいお手紙ですので、許可を得て、次号に掲載出来ればと考えています。

ブリテン編集 桑野友子



## 8月第2例会報告(抄)

日時: 2021年8月22日(水)  
18:10~ブリン編集会議  
18:30~20:30 第2例会

場所: 芦屋市民センター205号室

出席者: 大岩会長・上野・柏原・桑野・島田・羽太・福原  
板東(各ワイズ)・坂本担当主事

### 議事・報告

#### ◆第1068例会について

9月: ZOOMにて開催

メンバーズスピーチを濱瀬真知子ワイズに依頼  
「神戸YMCA活動のお話」

☆メネット強調月間が9月から翌年3月に変更になった為、  
従来9月に開催していたメネット例会は来春3月に開催、  
大岩恵美メネットの歌&羽太光子メネット(春風みつこ)  
の腹話術(腹話術は15分程度です)

10月: ゲストスピーカー 島田 恒ワイズの紹介者

11月: エンターテナー 昭和歌謡 塚原しじみさん

#### ◆ブラザーズクラブとのZOOM交流会の今後について

交流委員: 上野恭男ワイズは鎌倉クラブ&くまもと南クラブ  
柏原佳子ワイズはもりおかクラブと連絡

#### ◆クリスマス祝会予定

12月22日(第4水曜日)H竹園にてクラブ内での懇親会

#### ◆六甲部部会、9月25日(土)13:30~17:00

神戸市須磨区須磨寺町 寿楼 臨水亭にて開催  
申し込み要領は六甲部部长通信で通知  
(参加費¥8,000 担当: 神戸ポート山田ワイズ)

#### ◆ワイズメンズクラブ創設100周年記念事業「記念植樹」

詳細は別途報告書通り

#### ◆YYY余島シニアキャンプ開催

日時: 9月18日~9月20日 参加費: ¥36,000  
書記 柏原佳子

## 2021年じゃがいもファンド

長い暑い夏もやっと終わり、じゃがいもの美味しい秋が巡ってきました。今年も十勝のじゃがいも・カボチャ・インカのめざめの販売をクラブファンドとして行います。皆様こそってお買い求めください。お届け時期は10月の21日~23日です。

品番	内容	価格
D	十勝のじゃがいも(クラブ配達)	2,800
D1	十勝のじゃがいも(佐川便・近隣)	3,000
D2	十勝のじゃがいも(佐川便・遠隔)	3,200
S	十勝のカボチャ(クラブ配達)	3,400
S1	十勝のカボチャ(佐川便・近隣)	3,600
S2	十勝のカボチャ(佐川便・遠隔)	3,800
A	インカのめざめ(クラブ配達)	2,700
A3	インカのめざめ(直送便)	3,200
K	坊っちゃんカボチャ	200

☆インカのめざめ: 生産者の梅村ファームより「今年の北海道は猛暑と干ばつによりジャガイモの生育が加速して早く樹が枯れてしまい例年にないほどの小ささ、少なさです。」との連絡がありました。購入価格は少々アップしますが、販売価格は据え置き予定です。 ファンド委員

## 聖句 読み解き

旧約聖書の時代、イスラエル民族はエジプトで奴隷のような生活を強いられていた時のこと。神さまは苦しむ彼らを解放しようと、モーセを指導者として立て、「乳と蜜の流れる」約束の土地であるカナンの地へと脱出させました。その旅は40年にも及ぶものでした。あらゆる苦難を乗り越えながら旅を進める民にとって、「昼の雲の柱、夜の火の柱」は神さまが共におられ、導いてくださることの証拠でした。彼らは苦難の中でも希望の旅を続けました。神戸にゆかりの深いキリスト教伝道者、社会運動家であり、幼児教育、障がい者支援の組織「雲柱社」やコープこうべの生みの親でもある賀川豊彦が最も好んだという聖書の言葉を今月の聖句に選びました。今、コロナ禍で世界中の人々が苦しみの中にあります。しかし一人ではありません。私たちに先立って進む神さまがおられることを聖書は語っています。

## ワイズメンズクラブ100周年記念植樹

記念植樹第0回打ち合わせ

### 1) 西日本区→六甲部 指示内容

西日本区全体での行事は考えておらず、各部で101年記念行事を考えていただきたい

### 2) 西日本区→六甲部

CS事業申請、認可された場合、(例)費用が40万円だった場合、半額の20万円が西日本区より援助される、念押しで、あくまでも審査が通った場合のみとされます

### 3) 植樹場所 他のクラブからの意見

A) しあわせの村(チャリティーラン関連)

B) 須磨寺公園

C) YMCAキャンプ発祥の地 南郷公園

D) YMCA三宮会館 裏の土手(斜面)に桜の植樹

### 4) 造園業者(オブザーバー)坂上さん意見

A) 植樹に向いている木は2~3メートルの桜の木(単価5万)

B) 枝垂桜(単価10万円)

C) 添え木などを養生し、管理者を配置することが望ましい

D) 桜の植樹が一般的で、それ以外はコストパフォーマンス問題あり

E) あまり大きい木を植樹することはお勧めできない。なぜなら育ちすぎは土壌と会わず根付かない可能性が大きい

F) 管理が悪いと育たない可能性があるため、夏の水やりなど怠ると枯れてしまうことがあるので、放置せずお世話を必要がある

G) プレートに関しては木のプレート6千円程度~ステンレスプレート3万円まで、選択し多数あり。ご検討いただきたい。

H) 植樹最適時期は、2月ごろの桜の木が眠っている気温の状態が好ましい。

### 5) 全体意見

A) 各クラブ個々にやるか、それとも六甲部全体でやるか? 会長が各クラブへ持ち帰り、議論する

B) YMCAと地域奉仕事業との折衷案を今後協議していかねばならない。

以上  
大岩雅典

## YMCA ニュース

### ■2021年余島サマーキャンプ

今夏の余島サマーキャンプは、全て無事終了をしています。

余島キャンプの様子は、こちらでもみることができます。

「余島日記」 <http://yoshima-blog.org/>



### ■公益財団法人神戸 YMCA 学生生活支援報告書 Vol.2

2020年に発生した新型コロナウイルス感染症の拡大により、大きな影響をうけた学生たちの生活に対し、ワイズメンズクラブや企業、団体、そして個人のみならず多くのご支援を賜りました。この場をお借りして、改めて、心より感謝申し上げます。アルバイトの時間が短くなったり、なくなったりして収入が減少したり、母国も同じように感染拡大の影響を受け、仕送りが得られなかったり…。今もなお、厳しい学生生活の状況はあまり変わっていませんが、学生生活支援についての報告書 Vol.2 が完成しました。

報告書 Vol.2 は、神戸 YMCA のホームページからご覧いただけます。<https://www.kobeymca.org/data/pdf/gsb.pdf>

### ■神戸 YMCA サポートプログラム 25 周年記念講演

神戸 YMCA サポートプログラムならびに大阪 YMCA サポートクラスは、たくさん子どもたちや保護者の皆さまをはじめとする多くの方々と共に歩み、支えられ、25 周年を迎えることができました。これまでの歩みを振り返り、新しい時代を見据えながら、主体的に生きていく力を育むために私たち大人に何ができるかを考えます。プログラムに関わってこられた皆さまはもちろん、保育や教育に携わられている方々、支援者の方々など、多くの皆さまのご参加をお待ちしております。



25 周年記念講演

「主体的に生きていく力を育むために」

2022 年 2 月 13 日 (日) 13:00 ~ 16:30



日時: 2022 年 2 月 13 日 (日) 13:00 ~ 16:30

お申込み: 2021 年 9 月 1 日 (水) 12:00 ~

詳細は、こちらでご確認ください。 [https://www.osk-ymca-intl.ed.jp/supportclass/25th\\_lecture/](https://www.osk-ymca-intl.ed.jp/supportclass/25th_lecture/)

### ■高雄 YMCA オンライン交流会を開催しました。

去る 7 月 20 日にパートナーである台湾・高雄 YMCA のスタッフと神戸 YMCA 総主事、ほか専門学校スタッフが参加し、オンラインにて、お互いの状況を共有いたしました。コロナ禍において、それぞれの事業の状況、新型コロナウイルス感染症が与えた影響とその対応について、これからの事業活動について情報交換を行いました。

そのお話しから、神戸 YMCA からはプール用マスクを高雄 YMCA へお送りいたしました。高雄 YMCA からは、オリジナルのマスクやタオルなどをお送りいただきました。新型コロナウイルス感染症の抑え込みに成功している台湾ですが、今後も情報交換を行っていきます。



### ■神戸 YMCA 学院専門学校ホテル学科

「お仕事体験」プログラム実施

神戸 YMCA 学院専門学校ホテル学科では、日頃より高校生に対して、オープンキャンパスを実施しています。今回は、現役のブライダルプランナーの方からブライダルのお仕事について具体的にご紹介いただきました。後半は、ブライダル雑誌を使いながら、参加者の皆さんにオリジナルウェディングプランを考えていただきました。神戸 YMCA 学院専門学校ホテル学科では、オープンキャンパス実施中です。

<https://www.kobeymca.ac.jp/opencampus>



☆コロナ禍にもめげず頑張る神戸 YMCA と留学生・リーダー達の活発な活動の様子を写真満載で報告します。ワイズメンズクラブも全力でサポートします。

編集後記: ◆8月は行事がないので多分原稿が足りないだろう、9月号はオリンピック・パラリンピック特集にしよう、先月号で宣言。ところが8月 ZOOM 例会に参加された池田会長・千葉祐子ワイズ(鎌倉クラブ)、長岡会長(もりおかクラブ)が楽しい感想を送ってくださり、また、坂本担当主事から YMCA がコロナ禍にも拘わらず、いろいろ工夫し活動している様子を写真満載で報告あり、と言う訳で9月号は6頁仕立となりました。 桑野友子